

Arbeit gelingen möge, die großen ökonomischen und politischen Aufgaben, die dieser Parteitag für die kommenden Jahre stellt, zu lösen.

Mit Freude und Bewunderung sehen wir die gewaltigen Fortschritte, die die Deutsche Demokratische Republik in den letzten Jahren gemacht hat. In schnellem Tempo Westdeutschland auf den meisten Gebieten einzuholen und zu überholen, das wird auch für die Arbeiterklasse in Skandinavien der schlagkräftigste Beweis für die Überlegenheit des Sozialismus über den Kapitalismus sein. (Beifall.)

In den skandinavischen Ländern freuen wir uns darüber, daß die Deutsche Demokratische Republik die so erfolgreiche Ostseewoche in Rostock organisiert hat. Sie wird dazu beitragen, die Fäden zwischen den Ländern in Nordeuropa enger zu knüpfen, so daß die Ostsee zu einem Meer des Friedens wird. (Beifall.)

Ebenso hoffen wir, daß der große Friedenskongreß, der jetzt bald in Stockholm beginnt, die Sache des Friedens vorwärtsbringen wird und damit dem leidenschaftlichen Wunsch Rechnung trägt, den die überwiegende Mehrzahl des skandinavischen Volkes hat, nämlich: den Frieden zu sichern. (Beifall.)

In meinem Heimatland herrscht ein sehr großer Widerstand gegen die Absicht, den deutschen militaristischen NATO-Kräften unter Führung von Speidel, Strauß und Heusinger Atomwaffen in die Hände zu geben. Ebenso wird in unserem Lande die Förderung nach einer atomwaffenfreien Zone in Europa, nach der Einstellung der Kernwaffenversuche und nach einer Gipfelkonferenz zur Entspannung und Abrüstung stark unterstützt.

Genossen! Unsere Zeit ist mit Spannung geladen, und die Entwicklung geht sehr schnell vorwärts. In der kapitalistischen Welt breitet sich eine neue ökonomische Krise immer mehr aus.

Wir wünschen eine enge und brüderliche Zusammenarbeit mit allen anderen kommunistischen und Arbeiterparteien, damit wir aus ihren reichen Erfahrungen lernen, um besser die großen politischen Aufgaben im eigenen Lande zu lösen.

Es lebe Marx' und Engels' unsterbliche Lehre!

Es lebe die Zusammenarbeit und Verbundenheit zwischen den Kommunisten und den Sozialisten in allen Ländern! (Die Delegierten erheben sich von ihren Plätzen und spenden lebhaften lang anhaltenden Beifall.)